

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Cérémonie de rentrée solennelle de l'Université de Lorraine La recherche lorraine à l'honneur

C'est devenu une tradition, chaque année l'Université de Lorraine célèbre la rentrée universitaire et la recherche le temps d'une journée très solennelle. La rentrée 2014-2015 sera officiellement lancée le jeudi 9 octobre, 15h à l'Arsenal de Metz en présence du recteur de l'Académie de Nancy-Metz chancelier des universités de Lorraine Gilles Pécout et du président de l'UL Pierre Mutzenhardt.

Remise des insignes et titres de docteur *honoris causa*

Le président de l'UL rendra hommage à deux éminents chercheurs internationaux pour leurs nombreuses collaborations avec deux laboratoires lorrains (le Laboratoire lorrain de recherche en informatique et ses applications – LORIA et l'Institut Elie Cartan de Lorraine – IECL) :

- Hans KAMP, *néerlandais*, philosophe, linguiste et logicien
- Enrique ZUAZUA, *espagnol*, professeur de mathématiques appliquées

Remise des diplômes de doctorat et des prix de thèse

Cette cérémonie sera l'occasion de remettre publiquement les diplômes aux 399 docteurs de la promotion 2013-2014 de l'UL, répartis au sein des 8 écoles doctorales en Lorraine. Parmi eux, on compte une majorité d'hommes (61%) et 44% sont de nationalité étrangère (43 nationalités représentées).

NOUVEAU : un label « Enseignement supérieur »

Pour la première fois, l'UL remettra le label « Enseignement supérieur » de l'Université de Lorraine à 4 lauréats. Ce label crée en juillet 2014, rentre dans une démarche expérimentale et volontariste de l'université qui souhaite davantage valoriser et reconnaître les compétences acquises au cours du doctorat (pratique d'activités complémentaires, formations). Pour les docteurs qui choisissent la voie de l'enseignement dans le supérieur ce label devrait donc augmenter leurs chances de recrutement.

Ma thèse en 180 secondes

Manon Yzoard, lauréate pour la Lorraine du concours *Ma thèse en 180 secondes 2014*, se mettra en scène pour rejouer sa présentation en 3 minutes de sa thèse intitulée « *Maladie d'Alzheimer et jardin thérapeutique : étude des effets cognitifs et psycho-comportementaux d'une dimension artistique* ». Le concours *Ma thèse en 180 secondes* permet aux doctorants de présenter leur sujet de recherche, en français et en termes simples, à un auditoire profane et diversifié. Chaque étudiant ou étudiante doit faire, en trois minutes, un exposé clair, concis et néanmoins convaincant sur son projet de recherche. Le tout avec l'appui d'une seule diapositive !

CONTACT PRESSE

Fanny LIENHARDT
Chargée de relations presse
06 75 04 85 65